



¿Recuerdas a Gonzalo Rojas Pizarro?

Por: Ligia Uribe Casanueva

Cómo no recordar a tan importante poeta nacido en Lebu en 1917, que hoy nos llena de orgullo, ganador del "Premio Cervantes".

Su biografía nos cuenta que sus padres; Juan Antonio y Celia, venidos de La Serena, se instalaron en Lebu. Allí nacieron ocho hijos, siendo Gonzalo el séptimo.

En 1921 muere su padre. Madre e hijos se trasladan a Concepción en 1926. Al año siguiente Gonzalo obtiene una beca en el Seminario de ésta ciudad.

Al completar sus humanidades interrumpidas unos años, ingresa a la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, pero luego se cambia al Instituto Pedagógico. En esta época se relaciona con algunos importantes escritores como: Vicente Huidobro, Braulio Arenas.

La madre de Gonzalo Rojas fallece cuando él trabajaba como Inspector en el Internado Nacional Barros Arana.

Y nada de lágrimas; ésta mujer que cierra hoy su transparencia, ésta que guardan en la litera ciega del muro de cemento, como toca encadenada al cadre cruel en el dormitorio sin aire, sin barquero ni barca, entre desconocidos sin rostro, ésta es, únicamente la única que nos tuvo a todos en el cielo de su profez.

Alabado sea su vientre

En 1948 publica su primer libro llamado "La Miseria del Hombre". Desde entonces hasta ahora, su obra ha sido una invitación a la lectura poética que produce encantamiento, lleva más allá de la imaginación propia del lector y más deleite provoca al escucharlo.

Gonzalo Rojas, a fines del siglo veinte se consagra internacionalmente. Recibe el

premio "Reina Sofía, de Poesía Iberoamericana" España 1992. En Argentina 1997 obtiene el premio "José Hernández", en México en 1998 recibe el premio "Octavio Paz". Es pertinente recordar que el premio Nacional de Literatura de su país, lo recibió después del premio "Reina Sofía", algunos meses después.

¿Cuál será la razón lógica que nuestros grandes escritores, primero sean reconocidos en el exterior?

Los poemas de nuestro querido poeta de la Octava Región, inundan nuestros semillidos, nos crea un nuevo paisaje in-

terior como en el poema "Al Silencio".

Oh voz, única voz: todo el hueco del mar, todo el hueco del mar no bastaría, todo el hueco del cielo, toda la cavidad de la hermosura no bastaría para contenerte, aunque el hombre callara y este mundo se hundiera.

Oh majestad, tú nunca, tú nunca cesarás de estar en todas partes, porque te sobre el tiempo y el ser, única voz, porque estás y no estás, y casi eres mi padre cuando estoy más oscuro.

Es mucho lo que hay que conocer y aprender de Gonzalo Rojas, su personalidad sencilla, amable, tranquilo, como espejo de Iago en que fluyen bondades, encantos y bellezas desde su silencio incansable para cantar con la vida

del viento que lo roza. Es maravilloso que a sus 86 años, haya podido vivir la feliz emoción de recibir el Premio Cervantes.

Nuestra tierra generosa ama a los prodigios de su esencia para hacer soñar a sus poetas y mientras haya posesía el mundo vivirá esperanzas.

Veo un río veloz brillar como un cuchillo, partir mi Lebu en dos mitades de fragancia; lo escucho, lo huelo, lo acaricio, lo recorro en un beso de niño como entonces, cuando el viento y la lluvia me mecián, lo siento como una arteria mas entre sienes y mi atmohada.

Deberemos sentir orgullo por nuestros grandes escritores que han traspasado las fronteras de Chile, América y el mundo.



¿Recuerdas a Gonzalo Rojas Pizarro? [artículo] Ligia Uribe Casanueva

Libros y documentos

AUTORÍA

Uribe Casanueva, Ligia

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Recuerdas a Gonzalo Rojas Pizarro? [artículo] Ligia Uribe Casanueva

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile